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29 商工業 

（１）関連グラフなど 

 

【問２】暮らしの満足度・重要度 

満足度をヨコ軸、 

重要度をタテ軸にした場合の 

位置づけです。 
 

【問３】特に重要なもの 

問２と同じ 37項目の中から、 

特に重要と思う項目を 

５つ選んでもらった位置づけです。 
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0% 10% 20% 30% 40% 50%

1.自然環境の保護

2.環境問題への取組

3.景観の保全、向上

4.防災

5.消防・救急

6.交通安全

7.犯罪防止、消費者保護

8.ごみ収集、リサイクル

9.道路や歩道

10.除排雪

11.公園、緑地

12.住宅、宅地

13.水道、水質

14.下水道

15.公共交通

16.子育て支援（保育園）

17.健康づくりや病気予防

18.医療環境

19.国保病院

20.高齢者福祉

21.障がい者(児)福祉

22.地域福祉

23.教室や講座など

24.幼稚園､小中高校

25.芸術文化

26.スポーツ

27.青少年育成

28.農業

29.林業

30.商工業

31.観光

32.特産品の開発、販売

33.企業誘致や起業支援

34.地域の活動､行事

35.役場からの情報提供

36.まちづくりへの参加機会

37.役場の窓口、サービス

【問３】特に重要と思うもの（５つまで選択/町民813人）
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1.地域の自然を守る取り組み

2.町の中の景色、景観

3.災害に対する取り組み

4.交通事故を防ぐ取り組み

5.犯罪を防ぐ取り組み

6.リサイクルやエコ活動の取り組み

7.公園や広場の使いやすさ

8.バスや鉄道の利用のしやすさ

9.お年寄りや障がい者が暮らしやすいまちづ

くり＜高齢者＞

9.お年寄りや障がい者が暮らしやすいまちづ

くり＜障がい者＞

10.文化や芸術活動のしやすさ

11.スポーツ活動のしやすさ

12.買い物のしやすさ＜商工業＞

14.美幌町のお土産や特産品を見たり、買っ

たりできる機会＜特産品の開発、販売＞

【問2】暮らしの満足度について（町民と中高生の比較）
基準（0）

町民

中高生

43.4

17.9

3.8

7.5

3.8

37.7

59.4

3.8

26.4

11.3

0% 20% 40% 60%

自分に合う仕事がない（力を発揮できる仕事をしたい）

交通が不便だから

自然がきびしいから（冬の寒さ、雪など）

生活環境が悪いから（道路、公園、住宅など）

医療（病院）や福祉面が不安だから

新しい物や情報が不足しているから

買い物や遊ぶ場が少ないから

人が少なくさみしいから

一人暮らしをしてみたいから

その他

【問３-①】町外に住みたい理由（あてはまるものすべて選択）中高生 

40.3

46.7

24.6

53.5

76.3

16.7

17.7

1.2

52.1

23.5

34.5

59.6

37.5

36.8

12.7

2.9

0% 20% 40% 60% 80%

自然と共生する美しいまち（自然が豊かで、環境にやさしい）

農林畜産業や商工業など活力ある産業のまち（経済的に豊か）

多くの人が訪れる観光・交流のまち

便利で快適に暮らせるまち（生活環境が整った）

健康で安心して暮らせるまち（保健・医療や福祉が充実）

教育・文化・スポーツなどが充実したまち（生涯学習がさかん）

郷土を愛し、町民同士がふれあい豊かに暮らすまち

その他

■町民

■中高生

【問６】将来の美幌町に望む姿（３つまで選択/上段：町民、下段：中高生）
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（２）現計画の検証 

＜商業＞ 

施策 主な取り組み 進捗状況 問題・課題 今後の見通し、方向性 

経営基盤
の強化、経
営の近代
化 

中小企業融資・
助成制度の充実 

中小企業融資制度に
ついては常時 200 件
以上の利用がされて
おり、町内の中小企業
者等に安心感を与え
定着している。 

時代の変化、経済状況の
変化に素早く対応し、制
度の見直しや改善を定
期的に検討する必要が
ある。 

今後も各金融機関、
商工会議所と連携を
密にし情報収集を行
い対応してゆく。 

経営相談・指導
の強化 

商工会議所が経営相
談所としての役割を
果たせるよう運営費
の補助を行っている。 

資金繰りについてだけ
でなく、経営改善や人材
育成の相談窓口として
も多く利用してもらえ
るようにしなければな
らない。 

また、会議所に対する北
海道からの運営費補助
が減額される見込みで
あり、町からの運営費補
助についての増額要望
が予想される。 

オホーツク地域中小
企業ネットワークに
参画する関係団体と
の連携強化を図る。 

販路拡大にかか
る支援・強化 

町内外のイベント時
の参加、宣伝を促すと
ともに地域、振興局、
道単位での宣伝の機
会も積極的に利用し
ている。また、緊急雇
用事業において人材
の育成についても取
り組んでいる。 

個々の商品、商材の取扱
いや宣伝窓口が多様に
なっており、把握できて
いない商品、商材も存在
する。 

役場内の複数部署で
の情報共有はもちろ
ん、農業・林業・工
業分野の団体とも交
流を図る。 

協同組合※の組
織化 

現在９つの団体が協
同組合として活動を
行っている。 

特になし 今後も設立認可等事
務処理をとりおこな
う。 

新規起業者に対
する支援制度の
充実 

中小企業融資の利子
等補給に関して100％
の補助としている。 

現在は利用実績が 1 件
のみである。 

新たな支援制度につ
いても検討課題とす
るが間口が広く利用
しやすいこの制度は
継続して運用するこ
とでその成果が期待
できるものと考え
る。 

※協同組合：人びとの結びつきによる自治的な共同組織。人びとが共通の経済的・社会的・文化的なニーズと願いを実
現するために自主的に手をつなぎ、事業体を共同で所有し、組合員による民主的な管理運営を行っていく相互扶助組
織。 
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＜（既存の）工業＞ 

施策 主な取り組み 進捗状況 問題・課題 今後の見通し、方向性 

工業の振
興 

経営相談・指導
の強化 

商工会議所による経営相
談・指導。 

特になし 商工会議所による経
営相談・指導を継続
していく。 

研究活動の充実 商工業研修活動により中
小企業大学校旭川校への
研修参加への助成を行っ
ている。 

特になし 研修参加等研究活動
を継続していく 

異業種間交流の
育成支援 

企業誘致・育成推進協議
会により交流を図る。 

企業誘致・育成推進
協議会の活動が低迷
しているため進んで
いない。 

企業誘致・育成推進
協議会の見直しによ
り交流を図る。 

稲美工業用地利
用促進 

平成 25 年度に企業立地
促進法に基づき「美幌・
大空・津別地域産業活性
化基本計画」を策定し平
成 26 年 4 月に国より同
意を得た。 

景気低迷による進出
企業の減にどのよう
に対応していくか検
討中 

美幌・大空・津別地
域産業活性化協議会
を開催し、３町での
情報共有図る。 

技術改善に対す
る支援整備促進 

平成 26 年度に過疎法適
用により設備の新・増設
に対する固定資産税の減
免など設備投資へ対応し
てきた。 

特になし 企業立地法等設備改
善に対応できる支援
制度の調査・検討 

 

 

（３）意見、提案 

 

：小学生 ：中高生 ：育児ママ ：自衛隊 ：高齢者 ●：町民 ○：職員 

 

【美幌町ですきなもの・こと】 

 オレンジハウス 

 ラーメン屋さん 

 お寿司屋さん 

 中島珈琲店 

 美幌豚バーガー 

 アイスクリーム 

 田村 

 美幌スパライスラボラトリー 

 新しくできたトヨタカローラの車屋さん 

【将来なってほしい美幌町の姿】 

 お店が増えているといい 

 大型スーパーがある 

 ファーストフードが多くある 
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 ゲームセンターがある 

 おしゃれなお店（洋服） 

 美幌町のものが買える店がある 

 レストランが増えている 

 映画館がある 

 

 あまり店がない 

 店を増やしてほしい 

 店を増やして子供達が遊んだり話したり出来る場をつくったらいいと思う 

 ミスタードーナツを復活してほしい 

 イオンのようなショッピングモール、デパートがほしい 

 楽器屋がほしい 

 北見にある店を美幌においてほしい 

 大都市風にならなくていいので、店を増やしてほしい 

 最近、お店がだんだんなくなっていくのが不安です 

 カラオケやパンケーキ店など店が増えていて良いと思います 

 すき家、マックなどすぐ注文できて食べられるところがあると嬉しい 

 ゼビオをつくってほしい 

 ハードオフをつくってほしい 

 マクドナルド、サーティワンを建ててほしい 

 マック、すき家、ゲーセン、イオンを作れば住みやすいすばらしい町になる 

 すき家、ファミリマートを建ててほしい 

 小学生でも行ける食べ物屋がいっぱいほしい 

 食べるところを増やしてほしい 

 しまむら以外に服屋があるといい 

 服などが売っているところを増やしてほしい 

 靴屋があると嬉しい 

 自販機を多くしてほしい 

 コンビニが多すぎる 

 車の販売所が多い。そんなに要らない 

 車屋が無駄に多い。車屋を建てるなら他の店を建ててほしい 

 あちこちにパチンコ店がある気がする。そんなに必要なのかな 

 パチンコばかり作らないでもっと人のためになる施設を作ったらいいと思う 

 パチンコ屋さんの土地をもっと良いことに使ってほしい 

 スーパーは近い（衣料や家電などになると北見に行く）ので住みやすい 

 おじいちゃんおばあちゃんが来た時に孫と一緒に行く「おもちゃ屋さん」がない。クリスマ
スも町外のおもちゃ屋さんに行くが、子どもと一緒に行かなければならないので買いにくい。 

 買い物などは北見に行ってしまいます。東武の中にある様なゲームセンターなどあれば、

家族とか友達で楽しく遊べて良いと思います。（女性・60代） 

 商店が１つにまとまってほしいです。（女性・50代） 
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 ショッピングモールを作ってほしい。フードショップ、コンビニを増やしてほしい。（女性・

40代） 

 美幌町内の商店、小さい店の活性化。（男性・60代） 

 商業施設に子ども用の小さい便器があればいいのにと思うことが多々ある。（女性・30代） 

＜空き店舗＞ 

 空き店舗が多い 

 商店街のシャッターだらけの所が、少しでもシャッターが少なくなると見栄えもよくなっ

ていい 

 空き店舗等の活用策の工夫検討。（男性・60代） 

 空き店舗を町でもっと考えてほしい。（女性・60代） 

 地元商店が日曜日を休業日にする体質が、コンビニに負ける要因。（男性・30代） 

 バイパスができ、交通量も少なくなり、いろいろな商売も始めては数年で消えてしまう。

私の経験上、美幌で新しい商業を期待するのは正直ムリです。（女性・30代） 

 ニトリやイエローハットなどの車用品店、生後半年位までの子が着られる服、肌着などを

売っている店があって欲しいです。（女性・30代） 

○ 小規模事業者への補助金や助成金が充実しているために、競争原理の欠如や経営者の努力
不足が見受けられる。単なる延命措置であるだけでなく経済活性化の妨げにもなっている。

金融機関の貸渋りを起こさぬよう貸付枠は維持しても、利子等補給は再考の余地がある。 

○ 大通など商店街の再構築。大通が土日にシャッターが閉じている商店が目立ちます。美幌
町のメイン通りとして何か対策はないでしょうか。 

○ 最近の美幌の飲み屋さんの元気が無く、楽しくないです。もっと活気があると若い人達中
心に盛り上がるかと。そこで出会い、結婚まで発展すれば人口の増にもつながるのでは。 

○ 新規の居酒屋や飲み屋にも金銭面等の補助をする飲食店はファミリー層をメインとして行
くと思うが、人口減少を食い止めるための重要な若者は、飲食店だけでなく居酒屋や飲み

屋も求めている方が多数いると思われる。そのため、まずは、行く店の選択肢の数があれ

ばいいなと思ったため。→町内に留まる可能性（要因）が少しでも高くなれば良いと思う。 

＜遊び場＞ 

 遊ぶ所を増やしてほしい 

 公園以外の場所にも子供達が遊べる場所を作ってほしいです 

 中学生達が遊べる場所が少なくて困る。もっとそういう場所を増やしてほしい 

 高校生が遊べるところを増やしてほしい 

 高校生がいて話できるところ 

 ゲームセンター（ゲームコーナー）をつくってほしい 

 映画館をつくってほしい 

 子どもだけで行けるカラオケにしてほしい 

 安全を配慮してのことだと思うがカラオケやゲームセンター等への子どもだけの入店を許

可してほしい。中学生の時しかできないこともあるのでいろいろな場所で遊んだりしたい 

 バッティングセンターがあれば遊びやすい 

 ラウンドワンをつくってほしい 

 レジャー施設などがあると良いと思います。 

 遊園地をつくってほしい 

 学校帰りに寄れるところがあれば北見の人が美幌に遊びに来てくれると思います。  


